

Revue Catholica

Revue de réflexion politique et religieuse

Paul Coulon (dir.) : Action française Décolonisation Mgr Lefebvre. Les Spiritains et quelques crises du XXe siècle

Bernard Dumont , le mercredi 6 janvier 2010

Il s'agit du n. 10 d'une revue de l'Université de Lyon, Histoire et Missions chrétiennes, qui s'intéresse à différents aspects de la congrégation spiritaine, laquelle vient d'être récemment déchargée de la gestion du Séminaire pontifical français de Rome, haut lieu de formation d'une partie de l'épiscopat français et champ clos des luttes idéologiques du XXe siècle catholique. Paul Airiau compare le P. Le Floch, supérieur du séminaire en 1926, et Mgr Lefebvre, le premier qui se serait tenu « sur le versant rationnel de l'apocalyptisme catholique », le second qui se serait cru arrivé à la fin du monde... Jacques Prévotat reprend le parallèle en suivant une méthode plus sereinement historique, dépouillant les écrits de l'abbé Berto, peritus de Mgr Lefebvre durant le Concile. Luc Perrin retrace les étapes de l'éviction du fondateur d'Ecône, poussé à se démettre de sa charge de supérieur général de la congrégation spiritaine en 1968. Une intéressante synthèse introductive de Claude Prudhomme sur la crise de légitimité de l'idée missionnaire.

Le mercredi 6 janvier 2010 à 08:50 . Classé dans [Bibliographies n. 106](#). Vous pouvez suivre toutes les réponses à ce billet via le [fils de commentaire \(RSS\)](#). Les commentaires et pings ne sont plus permis.